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Beratungsfolge Datum Behandlung 
   

 Anfragen 01.07.2024 öffentlich 

 Hauptausschuss 13.08.2024 öffentlich 
   

 

 

Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO 

 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

 

die städtischen Gesellschaften sind entscheidend für die Leistungsfähigkeit der Stadt. Zugleich 

binden Sie einige Ressourcen hinsichtlich ihrer Gremien. Dabei erscheint uns die tatsächliche 

Handlungskompetenz sowie tatsächliche Einbindung der vom Stadtrat berufenen Aufsichtsräte in 

Ausrichtung und Überwachung der städtischen Gesellschaften zu der Höhe der entsprechenden 

Aufwandsentschädigungen zu hoch. Gerade vor dem Hintergrund, dass die Gesellschafterfunktion 

über den Oberbürgermeister wahrgenommen wird und i. d. R. in solchen Gesellschaften Risiken 

über entsprechende Organ-Haftpflichtversicherungen abgefangen werden, stellt sich die Frage 

nach der angebrachten Höhe der Aufsichtsratsentschädigung auch im Vergleich der Unternehmen 

zueinander. Ebenso stellt sich die Frage ob die Vergabe der Aufsichtsratsposten immer adäquat 

zur nötigen Fachexpertise für die Gremien korrespondiert. 

 

Konkret stellen wir hiermit folgende Anfrage und danken für die Beantwortung:  

 

1. Gab oder gibt es eine Evaluierung zur Rolle, Kompetenz und zu den 

Entscheidungsbefugnissen von Stadtratsmitgliedern in den Aufsichtsgremien der 

städtischen Gesellschaften und Beteiligungen Erfurts und zu den dadurch entstehenden 

Kosten?  

2. In welchen Gesellschaften ist ein Aufsichtsratsgremium rechtlich vorgeschrieben, wo sind 

Mitarbeitervertretungen, z.B. durch das Drittelbeteiligungsgesetz, gesetzlich 

vorgeschrieben und wo werden über das rechtlich notwendige hinaus Aufsichtsrats- und 

Mitarbeitervertretungen bei den städtischen Beteiligungen umgesetzt?  

3. Ist die Besetzung von Aufsichtsgremien durch Stadtratsmitglieder rechtlich 

vorgeschrieben, oder könnten auch andere Personen diese Ämter übernehmen oder sind 

diese teilweise ganz verzichtbar? Wenn ja, für welche Betriebe trifft dies zu?  
Anlagenverzeichnis 

 

  

 

Fraktion Mehrwertstadt, Herr Perdelwitz und 

Herr Prechtl 
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